



Organó diario de F.E. de las JONS

Editado por la Jefatura de Prensa y Propaganda—Redacción y Administración: Casa Primo de Rivera—Tel. 2078-Palma

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 1 de Febrero de 1937

Sin novedad en todos los frentes, con ligero tiroteo de fusil y cañón.

Salamanca, a 1 de Febrero de 1937.

De orden de S. E.; El 2.º Jefe de E. M. Francisco Martín Moreno.

## SERVICIO

En la Falange somos iguales y jerárquicos. Siendo iguales en calidad, se es en el sacrificio. En nosotros no caben otras igualdades. Tampoco otros privilegios. Basta el del sacrificio.

Y siendo iguales en disciplina y en fraternidad, es más virtud la jerarquía.

Se impone una disciplina para la fraternidad y una virtud para la jerarquía en el mandar y en el obedecer. Ordenando en fraternidad se obedece en jerarquía.

Este era el espíritu de los primeros camaradas. Muchos hicieron ya el servicio de la muerte. Murieron en cuerpo. Dejaron su alma a la Falange para luz y estímulo de los nuevos.

Y hoy forman muchos miles bajo nuestra bandera. Miles de hombres nuevos y un solo estilo; el nuestro. El del haz fraterno de nuestras voluntades, atadas con el yugo del sacrificio.

No puede haber otro estilo en la Falange, ni otro emblema, ni otra bandera.

Siendo así, no pueden comprendernos todos. Tampoco aspiramos a ello: el que ya no nos haya comprendido, no interesa. No comprendiendo a la nueva Patria, no caben en Falange.

Nosotros somos la representación más genuina del mañana español. Nadie podrá discutirnos este derecho. Lo acreditamos con nuestro servicio, de antes y después del 19 de Julio.

Y no podemos ocultar el orgullo de nuestro sacrificio. Sin menoscabar derechos de otros, nos cabe el honor de haber sido los más perseguidos y los más atropellados. La anti España sabía que nosotros éramos terribles como adversarios; por eso no consentía nuestra organización.

Las izquierdas, penetradas de nuestra significación ofensiva, siendo ellas la genuina antiPatria, tenían que odiarnos, perseguirnos y matarnos.

Las derechas se inhibieron estúpidamente del deber de apoyarnos y nos despreciaron.

En la hora actual, que no es de derechas ni de izquierdas, sino de España, nosotros debemos de actuar. Es la hora de nuestros sacrificios y de nuestras reivindicaciones.

Que todos los que sean capaces de comprendernos, nos sigan. Que todos los que sepan el valor de nuestro Servicio, que se pongan sobre el pecho el haz y el yugo, porque son nuestros. Y que todo el que use de nuestro emblema que sea para honrarlo.

Y que sepan todos los que aspiren a venir a la Falange que en ella nada es fácil ni cómodo, que para una España fácil hemos de vivir lo difícil y lo duro. Vayamos a la alegría por el dolor.

Y como el dolor nuestro de ahora es Servicio, sepamos sufrir contentos, sirviendo a la España grande y nueva.

¡ARRIBA ESPAÑA!

(Servicio de Prensa y Propaganda de Falange Española de las J. O. N. S.)

Todo son gritos: «que se hunde esto, que se hunde lo otro; contra esto, contra lo otro.» El grito que se dá al rebaño en la proximidad del lobo, para que el rebaño se apiñe, se apriete, cobarde. Pero una nación no es un rebaño, es un quehacer en la Historia. No queremos más gritos de miedo; queremos la voz de mando que vuelva a lanzar a España, a paso resuelto por el camino universal de los destinos históricos.—JOSÉ ANTONIO

# Las agonizantes Cortes del desgobierno de Valencia se reúnen

## La aviación nacional bombardea Valencia

### Habla España

Servicio de Radio EA 6 A F

#### Los planes siniestros de Rusia

Voy a relatar algo que deben saber todos los españoles que sienten amor a su Patria, todos los buenos franceses y el mundo entero. La victoria de nuestro Ejército, el triunfo de Franco y de sus huestes gloriosas, es algo acerca de lo cual no puede ni siquiera anidarse, una remota duda. La guerra como no podía menos de ser la han ganado en su propio territorio los españoles, pero después de haber derrotado en nuestro bien amado suelo al comunismo, no hemos de dejar de avizorar el horizonte del mundo dominado todavía por los conspiradores de la demolición universal.

El marxismo desenvuelve su doctrina y ejerce sus prácticas, sin preocuparse de las fronteras territoriales de los pueblos. Para el marxista no hay Patria. Con esta mentalidad es como puede concebirse que los españoles adscritos a esa doctrina, o los italianos, franceses, belgas, checoslovacos, se alcen en armas contra su Patria.

Hemos ganado la guerra. Los españoles hemos salvado y glorificado una vez más a nuestra Patria. En todos los frentes de combate el territorio español nuestro triunfo es seguro; gracias a la previsión magnífica, a la copacidad profunda de nuestro Caudillo. Pero tenemos que estar atentos a lo que planea el organismo director del marxismo en orden al resultado de nuestra guerra. Sabed que el Komintern, estado mayor de la revolución mundial, desatada la victoria de Franco y de las huestes nacionalistas españolas, fragua una maniobra de gran aliento, para lograr nuestro triunfo a costa de lo que sea, y hacer que se prolongue nuestra tragedia y nuestro dolor. Se quiere, nada menos, a la Francia despedazada, acosarla contra la península Ibérica. Que sepa Francia que aquí no hay antagonismos, no hay propósitos en contra de Franco. Admiramos el brillo inmarcescible de su historia gloriosa, no negamos sus virtudes excelsas, ni su señorío espiritual.

El Komintern estado mayor de los ejércitos marxistas del mundo, que no reconoce patrias sino frentes de combate, advierte que en el sector de España la derrota es segura. Pero ¿qué le importa el marxismo ni al Komintern una derrota parcial en la provincia ibérica? Movilizará otros núcleos de sus ejércitos leales para su siniestra acción sepulcra de generaciones y testimonios de progreso. «El Komintern aspira a que doscientos o trescientos mil voluntarios franceses armados de todas armas, pasen los Pirineos y caigan sobre la España nacionalista y gloriosa». Os parecerá esta afirmación como un producto de

la imaginación calante y lenta de un dramaturgo o novelista. Nada más lejos de la realidad.

¿Sabéis nobles amigos que veáis en Francia por la tradición y por la continuidad histórica, que en el Palais de Toulouse cuartel general rojo, se alojan elementos destacados de la FAI y del marxismo barcelonés? Estos revolucionarios están de acuerdo con rusos, bolcheviques y proveedores de material de guerra de la España roja. Conocedores de este contubernio, revelado por unos diputados, que también han manifestado los planes siniestros de la revolución moscovita, nos consideramos obligados a hacerlo llegar a todo el mundo civilizado.

¿Como está el norte y el centro de Francia? Lo ignoramos, pero podemos afirmar con testimonios irrefutables adquiridos de viva voz de personas autorizadas, que León Blum, el gobierno francés y los partidos del frente popular que le apoyan garantizan que en el medio día de Francia, en el cuadrilátero formado por los vértices de Marsella, Burdeos, Bayona y Perpignan, el éxito es seguro. Si triunfara en Francia íntegramente el levantamiento revolucionario bolchevique, el triunfo nacionalista de España que ha forjado el Caudillo Franco sufriría un nuevo dolor. Si triunfara en Francia la revolución bolchevique y el Komintern se fiscalizara, acordaría el apoyo totalitario al frente popular español. Habrían resuelto los comunistas de Valencia su problema pavoroso. Pero si la gente de orden que forma las milicias armadas de la República Francesa, lograse vencer en el norte y empujara los revolucionarios hacia España, también se habría cumplido el diabólico propósito del Komintern porque entrarían en España de doscientos cincuenta a trescientos mil marxistas franceses que con gran acopio de material de guerra y en aparente huida reforzarían las milicias astrosas, cobardes y vencidas del frente popular español.

¿No veis clara la maniobra, amigos franceses, familias de Francia, herederos de virtudes civiles, en las que el culto de la patria y de Dios alcanzó siempre altísimo nivel, como se cierne sobre vosotros el negro buitre de las estepas rusas? Si dejáis a un lado vuestros hogares, en los de vuestros padres y de vuestros hijos, ¿no sentís un nuevo pesimismo? Sobre vosotros, amigos franceses, va a caer con el mismo toror que sobre España la bestia rusa. ¡Pobre Francia!

A estas afirmaciones nuestras, unas cuantas preguntas. ¿Qué hacen 8000 hombres de los más cortados y audaces de la FAI de Barcelona, con sus sindicatos y con el marxismo en el medio día de Francia? 800 en Toulouse, 1200 en Marsella, 1500 en Perpignan, 500 en Sete y otros centenares desparramados por los sitios estratégicos de la palpación revolucionaria europea. E los hombres se han quedado con el toque por cien-

to de las 250 mil toneladas de material de guerra pasados al pueblo español. Tienen un depósito en el Alto Saona de todo conocido y el mismo partido comunista, en el medio día de Francia, en el ratío o cuadrilátero, obliga al gobierno de León Blum a que destituya autoridades civiles y militares de todo género de instituciones armadas y fruga a su territorio a funcionarios venales venidos al oro ruso, y a militares en cuyo corazón está extinguido el culto a su patria.

¿Para que quieren los hombres del frente popular francés en el medio día de Francia, los cáscas lisas con los nombres y domicilios de los heroicos cruces de fuego y de los abnegados milicianos del partido socialista francés? ¡Pobre Francia, si no acude a tiempo a evitar el mal terrible que ciertamente le amenaza!

¿Y para qué el Komintern y la Generalidad de Cataluña exclusivamente van a depositar sus fuertes sumas robadas, a los bancos establecidos dentro de ese cuadrilátero fatídico de Marsella, Burdeos, Bayona y Perpignan?

Hemos someramente revelado a la opinión española y europea los planes siniestros del Komintern. Puede que no nos escuchen, pero en el puesto de avanzada que ha correspondido a nuestro país en la lucha a muerte contra el marxismo universal, tenemos que dar la voz de alerta y decirle a la noble Francia que se prepare y a sus «Cruces de Fuego» que tomen ejemplo de la España heroica, triunfante y viril, siempre católica y opugada a la inmortel tradición.

#### Pesadilla macabra

Si la interpretación romántica consideraba la Rusia zarista como la Edad Media Conservadora en nieves, la sociedad actual, considera a la Unión de Repúblicas Soviéticas de Stalin, como una leprosería, un manicomio, una cloaca y una ergástula. Toda la gente sin espíritu nacional o religioso, destruido de su tierra y de su cultura, pusillamente rencorosa, está voluntariamente con los soviets. Pero la borrachera bolchevique también causa estragos en inocentes víctimas, en algunos puros, sencillos, presentándose como una curato boreal y un progreso, cuanto es un caos y un rebojamiento del hombre, una podredumbre. El siniestro comunismo quería esclavizar a nuestra patria, pero felizmente el Caudillo FRANCO lo ha impedido.

Una nota que demuestra la característica bolchevique es el proceso moscovita contra Rodeck, el próximo contra todos los jefes comunistas y hasta resultará que el mismo Stalin es un agente secreto del Japón de Alemania. Para justificar las traquecerías con que el sátrapo georgiano oculta sus fracasos, se inventa cosas inverosímiles de todos ya conocidas. Cuando las plotaciones son malas, cuando la explotación no rinde lo de-

◆ ¡ARRIBA ESPAÑA! ◆



# Lo que no he visto en Rusia

VIDA POLITICO-SOCIAL

El fingido de la política soviética pueda decirse que está monopolizado por la raza judía. No extrañará, por consiguiente, que la política de la U.R.S.S. tenga ese matiz, mezcla de tenebrosidad y miseria, que caracteriza a toda empresa judaica. Por experiencia sabemos de la influencia judaica masónica: ahí están esos cñcs de república española marxista, que amenazaban con la destrucción de España, cosa que habrían conseguido de no evitarlo el glorioso Ejército Español.

El judaísmo ha querido destruir los sentimientos religiosos, como ya he dicho y ha creado, en cambio, el mito del partido, del Estado y del odio al capitalismo — el Lucifer de la mitología soviética. La dictadura del proletariado no es otra cosa que la tiranía de unos cuantos manganeadores judaicos. La gran morsa del verdadero pueblo ruso no dice nada; es, por el contrario, tiranizada y oprimida, brutalmente, con mayor violencia, si cabe, que en los tiempos del régimen zarista.

Muchos creen que en el paraíso rojo no hay luchas políticas y, sin embargo, nada más lejos de la realidad. Hace unos pocos meses cayó en mis manos una revista científica rusa en la que el comité de redacción publicaba una nota dando cuenta del asesinato de uno de sus miembros por un individuo del partido opuscionista de Kamenef. En la susodicha nota se execraba con duros apóstrofes el asesinato que se atribuía a la «vil oposición». Hechos de esta naturaleza eran frecuentes en Rusia. En estos últimos días hemos visto la agitación que allí existe y las bárbaras represalias que han tomado los dirigentes y demócratas marxistas con sus no menos marxistas ni menos demócratas hermanos de la oposición. Y es que una cosa es predicar la unión de todos los proletarios—lo famosa U. H. P. de nuestros marxistas de última hora— y otra prescindir de los odios creados por las luchas partidistas entre individuos que han olvidado los principios del Mártir del Gólgota.

La vida social de la Rusia soviética ha sufrido, naturalmente, la influencia nefasta de los judaizantes marxistas. Se exalta el amor libre, se estimula la limitación de la natalidad, se considera la familia como una institución atávica y burguesa enemiga del comunismo, y se infundió la idea de la igualdad de sexos. Ello trajo como resultado el desquiciamiento de la vida social: el amor era simple fisiología, los afectos vulgares reflejos medulares, los hijos una consecuencia desagradable que por ignorancia o por descuido—ya que ahí estaban los famosos Institutos Anticoncepcionales—no pudo evitarse. La mujer dejó de ser la femina, el sexo débil, para convertirse en un virago bestial que consideraba una ofensa a su honor de comunista el que un hombre le cediese el asiento en un tranvía y que pedía un cigarro a un camarada o la satisfacción de su lujuria, con igual naturalidad en una y otra ocasión.

Consecuencia de esta disgregación de principios ha sido el cerramiento del hogar. Las madres han perdido todo interés por los hijos y éstos, desarrollados en el nuevo espíritu soviético, huyeron de lo que debiera haber sido el hogar y se dedicaron al vagabundeo y al pillaje. Es cierto que el Gobierno ruso ha creado algunos centros de Puericultura y correccionales; pero es un hecho que éstos responden más a fines propagandistas y de atracción de forasteros que al deseo de llevar a cabo una labor meritoria de eficacia. Lo mismo puede decirse del problema de la prostitución y de los centros de reeducación de las meretrices que tan alabados han sido por los intelectuales de fuera de Rusia. Son, sí, iniciativas plausibles, pero de un puro interés teórico y sin ninguna utilidad práctica. No es tarea

seado, hay que buscar un culpable. Si ocurren múltiples accidentes ferroviarios, obedecen, según la explicación de Stalin, a los manejos intencionados y perversos de quienes se merecen y esperan el fusilamiento.

Atormentado contra esta ma cabra pesadilla se han erguido las bayonetas nacionales del mundo entero y así como el animal monstruoso de la prehistoria solo queda en las vitrinas y estanterías de los museos, así también el comunismo ha de quedar recluido en el lazareto, en una

fácil el hacer desaparecer el amor mercenario, por muy marxista que un país sea y, sobre todo, si pasa por la crisis económica por que la U.R.S.S. ha pasado como consecuencia de la implantación de los prometidos principios comunistas.

Puede el lector suponer el estado a que habrá llegado la vida familiar en el país de los «soviets» cuando el mismo Gobierno rojo ha tenido que redactar una nueva Constitución en la que se trata de estimular la maternidad y se restringe la libre práctica del aborto. De modo que después de los cñcs que los estupendos «soviets» han venido siendo el asombro de los «soviéticos» bobalicnes de todo el mundo, con su «amor libre», sus prácticas anticoncepcionales y su desprecio de la familia y la maternidad, ahora el camarada Stalin y sus secuaces vienen a descubrirnos que los principios de la «odiosa» moral burguesa son una gran cosa. Verdaderamente, «para ese viaje...». Sería de cesear que la flama de «Pasiónaria» y todos los mentecatos del U. H. P. y los puños en alto se enterasen de la nueva Constitución soviética y se dieran cuenta de que van quedándose un poco pasados de moda en sus marxistas ideas.

Esos mismos barregos de Panurgo que son los marxistas españoles creen ingenuamente que el obrero ruso vive en el mejor de los mundos, trabajando poco y disfrutando de los mismos privilegios que los antiguos zares. Eso sería cierto, si el proletario ruso no tuviese que trabajar 14 y 20 horas, como los llamadas «brgadas de choque» y todo por un jornal que, si bien es mejor, a veces, que el de un Profesor de Universidad, no le permite vivir mejor que el proletario del más humilde país burgués. Por muy marxista que la U. R. S. S. sea, no logrará nunca que su proletariado tenga el nivel de «confort» y de cultura que posee el proletariado de un país tan burgués y capitalista como los Estados Unidos. Es cierto que en la U. R. S. S. se han creado algunos centros o «clubs» para obreros que son un vulgar remedio de sus similares ycnquis, pero tales centros solo son una pequeña engañoña con que los judaicos dirigentes rojos embucan al cándido proletario ruso. También le «regalan» estancias o saales, piscinas, «metros» lujosos y otras «comodidades», para que vea como el «soviet» se preocupa de su bienestar; pero luego resulta que el pobre proletario no tiene tiempo, ni fuerzas para gozar de tales comodidades, después de haber trabajado 14 o 20 horas seguidas y haber ingerido una comida escasa y en malas condiciones. En cuanto a tomar el «metro», el precio elevado del billete comparado con el sueldo que gana, no le permite en muchas ocasiones utilizar este dispositivo o medio de locomoción. De como vive el proletario ruso, puede uno darse cuenta asistiendo a teatros o salas donde se congregue una muchedumbre obrera, ya que es tal el hedor que exhala y tal su aspecto farragoso y desaseado que no deja lugar a dudas su miseria y su incultura. La verdad es que el obrero ruso vive haciendo en cables inmundos, gana un sueldo insuficiente, dada la cresta de la vida rusa, se ve obligado a trabajar como una bestia y a sufrir, si quiere trabajar, la esclavitud del partido del «soviet», sin la cual no encontraría posibilidad de ser admitido en fábrica o taller alguno y quedaría así, convertido en «peccado forzosos».

¿Qué pasa con los fariscos capitalistas? Los que ponían todo a nuestra disposición el 18 de Julio, los que hoy se han echado atrás y politiquen. Sepan que entonces los respetamos, pero que la Falange no tolera que se traicione a España ocultando fortunas. Sepan que un día la Falange sabrá exactamente la conducta de cada cual hasta los más nimios detalles. Y no habrá perdón para los que se distrajan con el yugo y las flechas.

Proximamente aparecerá VÉRTICE la gran revista Nacional sentida y

## «2 minutos...»

Debemos terminar con uno de nuestros mayores enemigos: La Discusión.

Ha llegado la hora que Donoso Cortés anunció: «...Se enfrentarán las negaciones radicales y las afirmaciones soberanas.»

La discusión sólo podrá tolerarse cuando se haga con decisión y fe. El discutir sin fe y decidir es hipocresía o imbecilidad; eso es lo que hasta ahora habíamos tenido con conliberalismos y democracias parlamentarias.

El escepticismo discutidor de la burguesía sólo fué en provecho del marxismo y de todos los peores enemigos de ella; y demostró tristemente su falta de fe en sus propios destinos y en su razón de ser.

Hoy en día son verdades las que necesitan afirmarse. Hay que tener la voluntad de oponer a las normas de hogaño una finalidad nacional, humana y religiosa rotunda y definitiva. Alguien escribió muy acertadamente: «En el Nuevo Estado que amanece, la discusión claudicante y el imperio de las negaciones que tratan aun de imponerse en su agonía singloria, serán sustituidas por la firme decisión de hacer triunfar para siempre todos los quilates de verdad esencial que se afirman cada vez que se grita, alto el brazo, Arriba España!»

A todas las personas que posean las obras siguientes:

- Arriba España, 1.º y 2.º edición por Gimenez Caballero.
- Nueva Catolicidad, 1.º y 2.º edición por Gimenez Caballero.
- Discurso a las Juventudes de España, por Ramiro Ledesma.
- Fascismo en España, por Roberto Lanzas.
- El fascismo por Benito Mussolini, Prólogo de José Antonio, Epílogo de Ruiz de Alda.
- Les suplicamos pasen por esta Jefatura, Casa Primo de Rivera.

CONTRA el riesgo de un fallecimiento en su hogar asegúrese en

### LA PREVISORA MALLORQUINA

Francisco Sancho, 35 Teléfono, 2529

## RIALTO HOY de 3'15 a 11 noche MILAGRO DE LA FE

por Silvia Sidney y Chester Morris

### SALVADA

Clark Cable - Jean Crawford  
Jueves:  
MUSICA SOBRE LAS OLAS  
Bing Crosby-Carole Lombard  
RUMBA  
George Raft-Carole Lombard

## MODERNO HOY de 3'15 a 11 noche

La Máscara de Fu Manchu por Boris Karloff

## EL OCTAVO MANDAMIENTO en español por Lina Yegros

Jueves:  
Deportiva - Dibujos en colores  
En amor como en la guerra por Silin M. Summerville.  
LAS CRUZADAS en español por Loretta Young - Enry Wilcoxon

## Falangistas:

Vuestro periódico es

FALANGE

# Queipo de Llano ante el micrófono de Radio Sevilla

Buenas noches señores: Tengo que recordar a que dirán ustedes que soy un polizón y tengo que volver a decir la misma que tienen los rojos de abullar en un te a y a quarter, si les es posible, hasta el final. Se han olvidado de él por unos cuantos días; pero no tardan en volver a él. Ahora se refieren otra vez a la situación tan horrible en que nos encontramos en Sevilla, porque habéis de saber que estamos en completa revolución; es una cosa verdaderamente terrible. Dice el parte oficial que se confirman las discordias que existen entre los facciosos; los rojos, no parecen estar dispuestos a seguir con tanta injusticia de los voluntarios de Hitler.

Esto del parte oficial, es un poco ligero, tan ligero como lo que dice la radio de Gibraltar. Esta dice que la situación en Sevilla es gravísima, que los tiros se oyen por todas partes, porque los elementos rojos que se han metido en la Falange, lo han hecho en tal número que se han levantado en revolución contra los fascistas. El que da la noticia añade que esta revolución será sofocada por haberse apresurado en realizarlo y no esperar las órdenes precebididas; pero que de todos modos esto no influirá en nada para la victoria final.

Esto que dice esta radio es una cosa que hace poner los pelos de punta, y en cuanto a los tiros, no se oyen por ninguna parte; pero será que los rojos se habrán hecho dueños de la posición y no tienen ya completa dominación? De todos modos, debe andar equitativo el locutor de esta radio desde el momento en que yo, como todas las noches, estoy hablando a mis queridos radioyentes con toda tranquilidad. Le acompaña en falsedades a esta radio la de Toulouse la cual dice que todos los jefes y oficiales están bajo el mando del carácter violento del General Queipo de Llano y que muchos de ellos, nativos a consecuencia del trato que se les dió; pero hay cuentas otra cosa. Dice que los rojos alemanes fueron muertos por los oficiales de Queipo en Sevilla y lo cuentan de la siguiente manera: Estando

unos oficiales en reunión con sus señores en el Hotel Crivita, entraron unos avitadores alemanes que insultaron groseramente a los señores.

Esto motivó un altercado en el que los oficiales de Queipo sacaron las pistolas disparando sobre los aviadores que quedaron muertos en el acto. Inmediatamente el director nacional-socialista que se encuentra en Sevilla, se presentó ante el General Queipo de Llano para protestar de la actitud de sus oficiales a lo que Queipo de Llano contestó que se sería inmediatamente fusilados y así como lo es esta sentencia? No os habéis dado cuenta sevillanos? Los hemos matado en la plaza pública; lo podéis creer. Lo ha dicho Radio Toulouse.

Los rojos de Milaga empiezan a temer el avance de nuestras tropas y aunque puede asegurar que las fuerzas que operan bajo mis órdenes, no son lo que los rojos creen, es decir, no hay ninguna tropa alemana, ellos han cogido un páñico terrible a estos alemanes y dicen que llevan unos carritos que van lanzando 500 disparos por minuto. Los pobres marxistas huyen al pensar en los alemanes.

Una de las radios con las que se puede estar de acuerdo por no haberse prestado nunca a ningún chanchullo y es a la de la verdad y la justicia, es la Radio Lisboa y es por eso que ha sido tan duramente atacada y por lo que los marxistas se han ensañado tan duramente contra ella.

Una de los corresponsales de prensa en los que también se puede confiar, es con el enviado especial del «Daily Mail» H. Mandat que hace poco una información diciendo que se empleaban en tiempo normal 900 toneladas de pan cada día en Cataluña y que durante el movimiento se ha llegado al racionamiento contentándose solamente con 300. Han pasado más de 3 semanas con la carencia absoluta de dicha materia. Ahora vuelven a tener un poco.

(Al llegar a este punto ha sido tan fuerte la interferencia que no ha sido posible continuar otra cosa).

# NOTICIARIO

## Lo que dice el ABC de Sevilla

El periódico ABC de Sevilla publica un artículo en que compara a España con una familia cuyos hijos o hijas son las diferentes regiones españolas. En una familia los hijos pueden tener ideas muy diferentes y el uno puede ser fascista y el otro liberal, pueda ser un militar y el otro sacerdote; pero si surge un peligro común, si ven a la madre en peligro de muerte, entonces se acaban inmediatamente las diferencias y todos los hijos sin excepción se unen para salvar la vida o el honor o la libertad de la madre. Esto es lo que debe suceder en España con respecto a todas sus regiones, pero los nacionalistas vascos no piensan así; sus actuales dirigentes quieren que Vizcaya o Vasconia sea la hija malvada, traidora, que se une y ayuda a los asesinos de su madre, en vez de defenderla y salvarla; se une a los asesinos, por repugnantes que sean, con tal de que le ofrezcan la satisfacción de sus caprichos y le faciliten la huida de su casa, la independencia y la libertad.

## Salvajismo rojo

CORDOBA.—Han llegado a esta capital cuatro vagabundos evadidos de Juen, donde estaban presos por disposición gubernativa. Junto con ellos estaban encarcelados dos mil personas más, sometidas a toda clase de privaciones. Por todo alimento se les daba diariamente un poco de arroz y lentejas. En la prisión había una celda denominada «Villa Cisneros» en la que se encaraba a los que tenían que ser fusilados por la noche. El que entraba allí, y sabía lo suerte que le esperaba. Un día los hordos marxistas fusilaron a una señora llamada Nemesia Blanco. Dicha señora tenía dos hijos que estaban en la cárcel, y las bastantes rojas llevaron el ataúd con la señora dentro delante de los dos hijos para que éstos a través de las rejas de la prisión vieran el cadáver de su madre asesinada y fuera más horrible su dolor, desarrollándose la dramática e cena que puede suponerse.

## Los heroes del «Segundo Alcazar»

SEVILLA.—Por noticias recibidas de Andújar se sabe que algunos aviones nacionales han volado sobre el monasterio de la Virgen de la Cabeza arrojando cojones de víveres para proporcionar de alimentos a los ha-

roicos defensoras de dicho monasterio, y dando es cuenta de que la vanguardia del ejército nacional está ya cerca y no tardará mucho en llegar para liberarlo. Esta posición es ya conocida con el nombre de «el sagrado Alcazar» pues la heroica resistencia de sus defensores se va pareciendo de día en día a la que ofrecieron los invictos mártires tuale-

## Como actúa la S. de N.

SEVILLA.—La Sociedad de Naciones ha decidido enviar a Madrid 300 camiones para que sean destinados a la evacuación inmadata de la capital. Coméntase desfavorablemente la actitud de la Sociedad de Ginebra, pues conociendo, como conoce todo el mundo, la falta de vergüenza de los marxistas, fácilmente se puede comprender que estos camiones no serán destinados a tal evacuación, sino el transporte de material de guerra, hombres y víveres para los distintos frentes de los rojos, con la cual la institución ginebrina falta de manera palpable a su principal obligación, que es la neutralidad. Si embargo, no debe extrañar esta medida si se tiene en cuenta que la Liga está completamente dominada y controlada por Moscú, como lo demuestra el hecho de que habiendo dimitido el cargo de secretario el ruso Rosemberg, por no poder atenderlo debidamente a causa de las numerosas ocupaciones que le proporcionaba la guerra rusa española que se está librando en España, otro ciudadano ruso ha tenido que ser nombrado para sustituirle en la Secretaría de la citada Sociedad de Naciones.

## Un artículo del «Observer» sobre España

SALAMANCA.—Uno de los periódicos de más importancia mundial, el periódico inglés «Observer», que tira más de ochocientos mil ejemplares y es leído por lo más exquisito del público internacional, ha publicado un artículo de su director, el escritor J. L. Gardon, referente al conflicto español, y dice entre otras cosas que el llamado gobierno valenciano es un comité presidido por el ruso Rosemberg y que, siendo comunista, representa por lo tanto una política totalmente contraria a la Federación anarquista ibérica y a la Confederación nacional del Trabajo, que son las organizaciones predominantes y que cuentan con más afiliados en la España roja, y en tales condiciones esch-



# Extranjero

## ROMA

### El aniversario de la fundación de las camisas negras

ROMA.—La Italia fascista, ha celebrado el aniversario de la fundación de las camisas negras en Italia. En todas las más importantes ciudades de la nación se han celebrado enormes manifestaciones y actos brillantísimos, conmemorando el citado aniversario.

Se puede decir que la capital del Imperio italiano, ha estado sumergida en un mar de colores, ya que todas las personas ennoblaban la gloriosa bandera italiana. Para participar en el festival, han llegado procedente de Abisinia, numerosos legionarios, de la camisa negra, que hasta ahora habían estado luchando en Abisinia. Llegaron a Roma en el día de ayer, colocando todos las cruces y medallas ganadas en el frente, en una dependencia.

Desfilaron luego por casi todas las calles de la población, siendo vitoreados y aclamados a su paso por la multitud emocionada, por la heroicidad que mostraron los legionarios en Abisinia.

Después, los legionarios, se dirigieron a la escalera del Altar de la Patria donde esperaban la llegada, los componentes del Senado, Cuerpo Jurídico, las Autoridades y demás personalidades del Imperio italiano.

La llegada del Duce se anunció, por numerosos disparos de cañones y ametralladoras, bandas de música, etc. La multitud aclamó a este hombre que ha sabido colocar a la nación italiana en la posición en que se encuentra hoy. Pudea imaginarse nuestros oyentes, la emoción que tenía el pueblo italiano ante la presencia del Duce, por el recibimiento hecho a este.

El Duce pronunció los siguientes palabras, ante el Altar de la Patria:

Hoy es el XIV aniversario de la fundación de las camisas negras. Tenemos que recordarnos, de todas aquellas heroicas camisas negras, caídas en defensa de la Santa Patria. No olvidaremos jamás su nombre. Estas heroicas camisas, serán recordadas en tiempos futuros, porque nosotros contaremos en toda la historia, las heroicas gestas de aquellos.

Todas ellas, deben tomar ejemplo, de estas que han caído heroicamente, a las que venero y admiro.

El Duce, al terminar de pronunciar estas palabras, fué aclamado por la multitud entusiasmada. Después Mussolini, desde el Altar, presenció el desfile de los legionarios, marchando seguidamente al Palacio de Venecia, donde fué recibido por la multitud, a que saludara desde el balcón, saludando al pueblo con el clásico saludo romano.

## ALEMANIA

### Del discurso de Hitler

BERLIN.—Ha causado excelente impresión, el discurso del Führer Canciller de Alemania, Hitler.

Se hace resaltar que Hitler en su discurso no ha olvidado los temas de palpitante actividad europea.

No ha dicho nada referente a como se ha de comportar en estos temas, sino que deja la resolución de estos a los círculos que se presenten.

## ITALIA

### Comentarios

ROMA.—Toda la prensa italiana comenta en terminos elogiosos el discurso pronunciado por Hitler. Añade que el triunfo de la España nacionalista significará la pacificación de Europa con la eliminación del bolchevismo.

## BRUSELAS

El Ministro del Exterior pidió a la Cámara el aplazamiento del debate sobre el asesinato, en Madrid, del secretario de la Embajada de Bélgica en la capital de España. Parece confirmarse que el asesinato fué llevado a cabo por agente de la GPU, habiendo ordenado la policía soviética, pues la víctima conocía ciertos datos comprometedores para la III Internacional Comunista.

Regresó el Ministro de Relaciones Exteriores, después de conferencia con Alvarez del Desmayo, acerca del incidente surgido con motivo del asesinato del secretario de la Embajada beige en Madrid. Dijo que habían

estimado que había posibilidad de llegar a una solución, pero que no podía decir más. La conversación sostenida—añadió—me satisface plenamente.

## LONDRES

Un buque inglés conduciendo 15 toneladas de productos alimenticios ha salido para Barcelona. En dicha ciudad, los productos serán distribuidos por la Cruz Roja inglesa.

## PARIS

El ministro del Aire Pierre Cot hizo nuevamente el ridículo en la Cámara, con motivo de la interpelación que le hizo un diputado sobre la ayuda prestada a los comunistas de España, especialmente en lo que se refiere al envío de aviones, uno de los cuales, de tipo modernísimo, aterrizó en Barcelona el pasado día 15 de Diciembre. Pierre Cot lo negó, pero el diputado en cuestión leyó documentos que prueban de manera irrefutable el envío de tal aparato, marca Duxit e-510. El debate no terminó aún.

Se tienen más detalles que demuestran de manera clara la firma que tiene el Gobierno «Bum de no intervenir» en la guerra civil de España en España en favor de los rojos. El pasado día 23 salieron de Marsella para España, 140 voluntarios que, convenientemente engañados, fueron remitidos al campo rojo. El día 24, en el llamado «Tren rojo» salió de París para Barcelona otra numerosa expedición de voluntarios. En Barcelona se espera, de un momento a otro, la llegada de diez aviones para los comunistas. Dos aparatos salieron ya de Toulouse el día 28.114 toneladas de material bélico atravesaron el paso de Pertús el mismo día 24. De Marsella salió para Castellón, el mismo día, otro buque cargado también con material de guerra. Y todo ello, en aras de la «no intervención» tan pregñada por el frente popular francés.

## BAYONA

Varios técnicos franceses, se han hecho cargo de numerosas fabricas de materias explosivos en Valencia.

# Voz de la Falange

## Acto de Afiración Falangista en Villafranca de Bonany

Domingo, se celebró en Villafranca un día totalitario de Afiración Nacional Sindicalista, con motivo de hallarse de nuevo entre nosotros el Camarada Bernardito Bou, huido recientemente de Valencia y fundador de «Falange Española en dicho pueblo.

A las 10 y media se celebró una misa de campaña y en la cual se bendijo una

Bandera, desfilando a continuación las Milicias de primera y segunda línea. El hecho Bartolomé Bou, recitó una poesía alusiva al acto, en la cual cosechó sinceros aplausos del público que llenaba totalmente la plaza de Primo de Rivera, así como las calles adyacentes.

Después del descubrimiento de la lápida de Franco y la del soldado muerto en el frente de Manacor, se dió un lunch en la Casa de la Villa, que fué presidido por el Gobernador, Camarada Mateo Torres y el Jefe de las JONS, El Jefe de Milicias el camarada Borrado, Juan Santandreu y el Secretario local de «Falange» pronunciaron sentidas alocuciones ensalzando la labor del camarada Bernardito Bou, el cual con emocionantes y vibrantes frases dió las gracias a todos por el acto que se estaba celebrando en su honor y que dado a la escasez de lugar y espacio, nos es imposible transcribir.

## ARRIBA ESPAÑA!

## Comandancia Territorial de Flechas

Día 9 de Enero fué por la Falange una nota en la cual pedíamos gacetas, chalecos, zapatos y guantes y todo cuanto, sin ser detestable por viejo, pudiese hacer servicio a todos los falangistas que luchan en el frente de Madrid.

Verdad es que nos han enviado bastantes prendas de las pedidas, pero creemos que en todo Palma de Mallorca hay miles y no cientos de ellas.

Ser español no es sólo haber nacido en España; muchos no han nacido en territorio patrio y no son españoles; ser español, en estos momentos, quiere decir cooperación a la gran causa.

Y vosotros dí: ¿por qué no mandamos prendas no somos españoles? No queremos decir tal, que cada cual es dueño de sus actos, pero sí queremos decir que podríamos tener ya en nuestro poder el cuádruplo de prendas de las que tenemos actualmente en poder nuestro.

Pueblo Mallorquín, que siempre te has distinguido por tu marcado patriotismo, demuestra una vez más lo que tantas veces; enviadas todas las prendas que, arrinconadas, se pierden, para que presten un gran servicio a nuestros falangistas que luchan en el frente de Madrid. Repetimos nuestra dirección:

Comandancia Territorial de Flechas, Cuartel Jaime Prieto.

Esperamos de vuestra buena voluntad recibir en dos días lo que en dos semanas.

Por si acaso alguno de vosotros se viera imposibilitado para mandar lo que fuere, telefonad al 1785 y tomaremos vuestra gracia y dirección y mandaremos a buscarlo.

Gracias anticipadas.

SEÑORITAS: ¿No habeis tenido tiempo en dos semanas de hacer un par de guantes de lana?

Señoritas: os pedimos por favor que os déis mucha prisa en terminarlos.

Señoras maestras: no olviden que sus alumnas se den prisa, pues los necesitamos.

Y esperando que más pronto hoy que mañana enviéis los pedidos. Os damos las gracias en nombre de España y Falange.

solamente imprime la formación de un gobierno coherente y constructivo. Un gobierno constructivo sólo puede implantarlo en España el ejército de General Franco. Cua quier otra solución representaría el resquebrajamiento y la catástrofe final, tanto moral como material, de la nación española.

## Continúa el mal tiempo

JACA.—En todos los frentes de batalla siguen inactivos nuestros soldados por causa del mal tiempo. Hay que tomar las cosas según vienen. Nada serviría protestar, después de todo, contra los agentes atmosféricos si éstos se empeñan en obrar un paréntesis forzoso. Durante la semana pasada los temporales de lluvia han sido generales en toda la península. Con los caminos intransitables, las trincheras convertidas en esponjas, la pausa tenía que ser inevitable, pero el tiempo no se perdió del todo, pues se empleó en otras cosas y en otros quehaceres que la guerra lleva siempre consigo. En la auténtica España el tiempo no se pierde nunca, porque el tiempo es oro. Allí en las filas marxistas no lo es y por esto se pierde y se desperdicia. Si para los marxistas el tiempo fuera oro, lo habrían robado ya, como roban todo lo que huele al precioso metal...

Ya pasarán las nubes, ya volverá a salir el sol, el sol de la mañana, que será el sol del amanecer de nuestra victoria decisiva.

## Madrid agónico

AVILA.—En Madrid prosiguen los sangrientos disturbios. Hoy, en la estación ferroviaria del Niño Jesús, ocurrió un tumulto al oponerse las mujeres a que los niños que son evacuados fueran embarcados en los vagones de ordinario de todos al transporte de cornes. Los milicianos hicieron fuego contra los revoltosos, causando cuatro muertos y varios heridos.

## Tumultuosa sesión del desgobernado de Valencia

VALENCIA.—Se confirma que el último Consejo celebrado por el Gobierno rojo, a que asistió el embajador de la URSS Rossemberg, fué particularmente tempestuoso. El uso fué violentamente apostrofado por varios ministros, abandonando la reunión mientras profecía serias amenazas. Parece que el motivo de tales desavenencias es que mientras Rossemberg y Largo Caballero son partidarios de seguir haciendo resistencia en Madrid, la mayoría de ministros creen que la capital de España debe ser rendida inmediatamente a los nacionales, para no prolongar una resistencia totalmente estéril.

## Falangistas cordecorados

VALLADOLID.—Hoy, en Salamanca, el General FRANCO ha condecorado a dos Jefes de Falange y a varios soldados.

## Bombardeo de Valencia

Siete aviones de bombardeo nacionalistas, a los cuales acompañaban otros de caza, bombardearon intensamente la población de Valencia, causando grandes daños en el puerto y alcanzando todos los objetivos, a pesar del intenso fuego de las baterías antiaéreas rojas.

## Violentas colisiones en Madrid

En Madrid, ha habido, en la estación del ferrocarril violentas colisiones entre los milicianos y los padres de familia, por oponerse éstos que sus hijos fueran enviados a Valencia en vagones de carga.

Los milicianos dispararon contra los padres de los niños, matando a cinco y causando numerosos heridos.

Ha habido también cuenta un fugitivo, fuerte tiroteo, que se oyó desde los líneas nacionalistas. Este tiroteo fué debido a violentas

colisiones entre milicianos y vecinos que disparaban, desde las ventanas, sobre aquéllos. Las colisiones fueron debidas a la orden de evacuación.

Finalmente, se produjeron manifestaciones, y, en vista de que no podían ser disueltas con armas de fuego, emplearon los milicianos bombas de mano, matando a numerosas personas.

Aún se oye claramente el fuego de fusil y si bien las balas en el interior de la capital.

## Las nefastas coras de Valencia se reúnen

VALENCIA.—Esta tarde ha habido la reapertura de los putrefactos cortes de la «ogonizant» República, ante las que, como no podía menos de suceder en plan de seguir aun la grotesca torso, se ha presentado el desgobernado rojo, para someter su llamada gestión a la aprobación de los erchufistas diputados.

Después de la acostumbrada serie de monsergas y trámites propios del caso, el camarada «Largo Canallero», como Jefe del desgobernado y canalla máximo, ha pronunciado un discurso, en el curso del cual ha dicho muchas y muy satíricas cosas, algunas de las cuales queremos dar a conocer a nuestros oyentes.

Ha aquí algunos, llamémosles conceptos, de los dichos por Paco «el largo»:

«Ha llegado el momento de que el Gobierno, después de seis meses de guerra, sea el que encauce y dirija la política y la economía nacional. No es que no los haya dirigidos hasta ahora, pero pido a todos depositéis vuestra confianza en las que tienen el poder en sus manos. Y se nos ocurre preguntar: ¿Quién los dirigió hasta ahora? Y, si no fué el Gobierno, como se deduce claramente de los palabras de su Jefe ¿qué hizo aquí? Pero, sigamos viendo lo que dice el «ex-estujista»: «Es necesario que sea el Gobierno, única y exclusivamente, el que tenga los resortes del Poder. ¿Quién los tuvo hasta ahora? ¿Se concibe un Gobierno que cede los resortes del mando a entidades o comités completan enajenados a él y a los cuales en realidad está sometida? «No es posible—sigue diciendo—que se establezcan más ensayos ni sistemas, cuyo fracaso ha sido hasta ahora evidente. Y que no se obligue al Gobierno a tomar medidas de tal naturaleza que le repugnen. ¿Amenazas tenemos? Pero ¿no vienen repitiendo hasta enroquecer, que el pueblo está unido en la lucha contra lo que ellos llaman la «bestia fascista»? ¿Cuan verdad es que, como dice Queipo de Llano, es más fácil conocer a un mentiroso que a un cajo. Añade el Canallero: «Habiendo un Gobierno—¿hasta cuando se van a llamar así?—, un Parlamento y unas organizaciones estatales, son ellos los que deben mandar. No renuncio a ninguna de mis ideas.»

Nosotros, empero, renunciamos a seguir dando cuenta del discurso del Lenin español, que a juzgar solamente por los párrafos que hemos dado a conocer—y todo fué del mismo tono—rebosa «optimismo» y, sobre todo, «armonía» entre el buen pueblo «republicano» y «demócrata». Por nosotros, que siga la armonía con honesta choro. Y tengan cuidado de que tal «felicidad» no sea turbada muy pronto por nuestro glorioso Ejército, que tal vez no tarde en ir a amargarlos la fiesta, como ya hecho en muchos partes en que los rojos estaban «en plena euforia» y disfrutando de la que alguien llamó «alegría de la República».

Se nos olvidaba decir que el Canallero, al terminar su pieza oratoria, fué clamorosamente ovacionado por los asistentes, que puestos en pie, le obligaron a saludar emocionado. Dió la vuelta el ruedo. ¿Por qué no le cortaron la oreja?

## Taller de Cerrajería Mecánica

### Especialidad en Maquinaria Agrícola

MAQUINAS PELADORAS DE ALMENDRAS; MAQUINAS SEMBRADORAS; MAQUINAS TRILLADORAS

MIGUEL SALVA

Calle de la Fuente, 37

LLUCHMAYOR

# PROTECTORA

Próximo Miércoles

¡LA MEJOR PELICULA DEL MUNDO!

# LA BANDERA

Dedicada al glorioso generalísimo FRANCO en señal de gratitud

«LA CONSTANCIA»

## Ignacio Puigserver

Fábrica de Aserrar maderas y Moler granos  
Fabricación de envases de todas clases.

**A. Maura, 40**      **Lluchmayor (Mallorca)**

Además se ha recibido de Falange Femenina de Muro, los embudidos recogidos en aquel patriótico pueblo, que pesan un total de doscientos setenta y cuatro kilos (274) importante donativo que viene a engrasar los muchos que tenemos en depósito para esta segunda remesa y que será el recuerdo de Mallorca para lo que bravamente luchan para el triunfo definitivo al grito de

En Falange Femenina se continúan recibiendo donativos de embudidos, que recogen las Falanges Femeninas de los pueblos, con destino a los soldados y falangistas que luchan en los frentes y que se enviarán dentro de unos días como segunda remesa a la Jefe Nacional Pilar Primo de Rivera.

En la última semana se han recibido:

- 6 cajones, de Falange Femenina de Aloré; 3 id. de Selva; 1 id. de Calviá; 1 id. de Costitx; 1 id. de Binisalem; 1 id. de Ariany.

## Arriba España

ANNABELLA - JEAN GABIN

Realizador: JULIEN DUVIVIER

en español



# Sóller, nacionalsindicalista



por UNO de P. y P.

## NUESTROS CAMARADAS

El día no se anuncia mal... Arriba el sol, juega al escondite. Sencillos, uniformados, marchan nuestros centurias de segunda línea, al ferrocarril que los llevará a través de un paisaje espléndido, entre canciones y risas, a Sóller, donde sus camaradas les aguardan...

Disciplinados, en los labios una sola canción. Un grito, le da el sello inconfundible. El abrazo está ya próximo. En lo alto, el sol ha estallado...

## MISA DE CAMPAÑA

Una plazoleta. En el centro un altar, al que sostienen flores y nuestras banderas. En los balcones que circundan la plaza, damasco rojo y colgaduras... Silencio rotundo en el latir de todos los asistentes... Frente al altar, el JEFE acompañado de sus ayudantes y autoridades locales. Todas las bocacalles ocupadas por los camaradas en sus distintas secciones. Los asistentes—innúmeros—se apretujan sobre la acera.

Cinco flechas que suben abrazadas a una plegaria, dirigida a Dios. En forma de yugo, un nombre les abraza: ESPAÑA...

## DESFILE

Abren la marcha nuestras centurias de primera línea. A ambos lados la gente, se apiña impaciente, para verlo mejor... No sabe contenerse y los ARRIBAS se suceden... Barrera de brazos extendidos. Se diría que esos brazos, se sienten cual empujados en ansia de abrazar a las flechas, bordadas al rojo sobre el pecho de los camaradas. Tal arco forman, los brazos extendidos.

Pasan las centurias de segunda línea de Palma. También las de Sóller... Precedidos de nuestras camaradas de la Sección Femenina, mangas arremangadas sobre el codo, boina azul un poco ladeada, desfilan airoso y entusiastas, legión de FLECHAS.

Y ellos adivinándolo con esa intuición solo suya, adelantan el paso, haciéndolo estallar en una pisada recia...

¡Quieren adelantarse más allá de sus hermanos «grandotes»... Y sus pisaditas a medida que se acercan a nosotros, se nos antojan pasos gigantescos...

## EL JEFE, CAMARADA ZAYAS

Lo del domingo, es un ligero botón de muestra de la actividad estupenda de nuestro Jefe—sencillo sin remilgos, simpatía en su mirar, atento a las circunstancias y bueno, muy bueno y acogedor en su benevolencia, para quien se le acerca—

Por la mañana sobre las diez horas, le esperan nuestras JONS, en Sóller. Marcha luego a Palma. Un festival en la Hipica, le aguarda, a las doce. Después, a Villafranca de Bonañy. Más tarde, Esporlas le ofrece la comida.

Pero el entusiasmo de la gente, al rubricar con su cariño el paso de nuestros camaradas (su obra), le anima y apenas se dá cuenta de que por momentos está fatigado.

Por eso, cuando alguien acude a él, le extiende el brazo saludándole, y le dice:

«¿Dime... deseas... pasa algo?»

## LA CALLE, SU SABOR

Hemos tenido que hacer la revolución, para que nuestros pueblos y hasta aldeuelas tomaran un ritmo y colorido nuevo, y dejaran su insulsa policromía de estampa turística... de tarjeta editada por una empresa, para atracción de forasteros.

Así viene sucediendo con todos los pueblos de nuestra roqueta: Nuestras flechas lanzadas al espacio de lo banal, convirtieron en sinfonía hermosa y valiente, el rumor miedoso de la gente que no se atrevía a chillar el orgullo de su HISPANIDAD, y acallaron las voces vendidas, de «pega» de la otra gente, que amparada en la impunidad y cobardía de los primeros, adoraban a los falsos idolos.

Ha tenido que cantarse en la calle, para que todos lo oyeran, nuestro HIMNO, sobre el fondo de un atardecer ROJINEGRO que promete un amanecer triunfante...

## OBREROS

Había que enseñárselo. Al conocerlo, lo amarian. Nuestras flechas pujantes, hieren, ofenden... Nuestras flechas, ardientes, jóvenes no podían defender a ELLOS. Los que en su egoísmo y vana egolatría, llevaban la PATRIA al abismo. No podían defender lo arcaico. Lo podrido de una mal extendida clase social... Y OBREROS fueron, los que en tiempos difíciles, pagaron caro el llevar la «camisa azul» y defender con ella nuestra REVOLUCION NACIONAL.

Por fortuna ha llegado la hora de dar a conocer la gran verdad. La verdad que los de la acera de enfrente y los «otros», cómodos en su digestión pacífica, querían a costa de todo ocultar... ¡Nuestra Revolución Nacionalsindicalista, está en marcha! ¡Vuestro alentador saludo, lo ha dicho!

## DESPEDIDA

UNAS MORENITAS ESTAN TRISTE

Dejamos Sóller ya... Marchan los camaradas, de este rincón que durante días, les ha tenido entre un abrazo sincero y sentido.

Bullicio en las calles recogidas en la noche.

Una manta arrollada al cuerpo. Cartucheras repletas. Un fusil colgado del hombro. Cinco flechas que se dibujan sobre lo azul de la camisa. Un plato de metal resalta sobre lo negro del pantalón. En una mano se estrecha cordial y efusiva, la manecita

breve y temblona de una muchacha, que contempla entre triste y graciosa la marcha del compañero.

Parece una estampa de la guerra. Pero no esa sí. Falta en ella, una MADRE... que de estar, lloraría orgullosa y apenada, la marcha del HIJO... Y en el fondo, que va alejando la marcha del

tren, entre rumor opaco de voces y gritos se recortan dos muñecas morenas, que están tristes... El brazo extendido, aun saluda, fuera de la ventana... Y prometedora suena nuestro himno... «que tu bordaste en rojo ayer»...

¡ARRIBA ESPAÑA!

Sóller, Enero-37

# EL DIA EN PALMA



Un sensible accidente ha venido a enlutar la vida de Palma. Dos hombres, dos camaradas más que han entregado su vida por la España mejor, en que soñando luchaban.

Próximos a la tierra. Afán de abrazarla... Dos minutos antes, hendían el aire. Lo afiligranaban con proezas. Dos minutos antes, celosos caballeros, recorrían en aventura nuestro azul. Y la intensidad profundamente azul del mar, fué su lecho... La aventura les costó su vida.

Momentos antes, la ofrecían generosos y tan grande fué su audacia, que ELEGIDOS, fueron a caer cerca, casi abrazando a ese pedazo de tierra que se llama a gritos ESPAÑA.

¡Caballeros del aire!  
Palma, os ofrece con humildad y amor su luto, y un doble rito, debajo de vuestros nombres:

Miguel Ruiz de la Puente

¡Presente!

Antonio Melendreras

¡Presente!

¡ARRIBA ESPAÑA!

UNO de P. y P.

## Comandancia Militar de Baleares

SERVICIO DE PLAZA PARA EL DIA 3 DE FEBRERO DE 1937

Jefe de día Comandante Infantería Don Guillermo García Alemany. Imaginaria id. id. Don Ricardo Nouvilas Ruiz. Vi ita Hospital, 3 Capitán de Artillería.

## DONATIVOS

El Ingeniero Jefe de la Comandancia de Obras y Fortificación de Mallorca, ha entregado 1977 35 ptas. producto de una hora de trabajo extraordinario diaria, durante el mes de diciembre, para su ingreso en la suscripción nacional proyectada.

Don Juan Lladó, de Sóller ha entregado a esta Comandancia y con igual destino mil francos franceses.

Igualmente los Sres. Rafael y Mateo Lladó, han entregado mil francos con igual fin.

El Comandante Militar, se complace en hacer público estos donativos, agradeciéndoles vivamente.

Por mediación de Don Antonio Mulet, he recibido de los señores Marqueses de Huarte las siguientes monedas de oro: 122 de 25 ptas. Alfonso XIII—13 de 25 ptas Isabelina—21 de una onza—15 de media onza—10 de un cuarto de onza—5 de 20 ptas. españolas—5 de 10—ptas. 6 de 5 ptas.—1 de 100 ptas. Alfonso XIII—16 de 20 francos—7 de 10 francos—25 Dolares Americanos, en total—3 libras esterlinas—10 florines.

Dichas monedas estaban guardadas en la caja de alquiler número 106 de la Banca March de esta ciudad, y al incautarse de ellas este Centro para su correspondiente indemnización, de todo lo cual se extendió la correspondiente acta con fecha 10 de diciembre último, el señor apoderado no pudo renunciar a ella por no tener instrucciones y ahora se hace la renuncia a toda indemnización por parte de sus propietarios.

## 10 minutos semanales

A través del micrófono de Radio Mallorca, mañana miércoles, como de costumbre, a las 8'45 el doctor y escritor Camarada Lorenzo Villalonga desarrollará el tema «Moral fascistas y Medicina burguesa».

## Recital pro Milicias de Falange

Apenas lanzada la idea de la benéfica función que ha de celebrarse el próximo sábado día 6 a las 9 y media, en nuestro primer coliseo, organizado y dirigido por Márgara, quien ha confeccionado un programa repleto de arte y distinción, ha despertado verdadero entusiasmo de entre el público.

Son muchos los pedidos que se hacen para dicho festival, que promete verse concurridísimo y el cual ha de ser de rigurosa etiqueta.

Nuestras dignísimas autoridades asistirán a tan solemne espectáculo.

La banda de música de «Falange», ejecutará distintas piezas en el vestíbulo del teatro, antes de dar comienzo a la función.

## Delegación de Hacienda de Baleares

Normas a que habrán de ajustarse los poseedores de Títulos de la Deuda para dar cumplimiento a lo dispuesto en el Orden de la Junta técnica del Estado de 9 del corriente, Boletín Oficial de 28 Enero.

1.º Con el fin de retener al público el menor tiempo posible y a su vez facilitar su despacho, las declaraciones de valores habrán de presentarse por duplicado, utilizando el modelo impreso confeccionado al efecto formulando una declaración por cada clase de Deuda y Emisión, redactándolas con claridad, pudiéndose ser escritas a mano o a máquina en la inteligencia de que serán rechazadas las que tengan enmiendas o tachaduras o no contengan los datos exigidos en el artículo 1.º de la mencionada Orden.

2.º Por exigirlo la buena ordenación del servicio no se admitirá declaración alguna que no esté extendida precisamente en los impresos a que se refiere el número anterior no dándose curso y teniéndolas, por tanto, por no presentadas las que se reciban por correo.

3.º Las horas fijadas para este servicio son de las 4 a 6 de la tarde todos los días laborables a partir de mañana día 30, y para las Carteras de Bancos y Cajas de Ahorro se señalarán días a su petición. Se ruega al público se abstenga de acudir a estas oficinas a distintas horas de las citadas encareciéndoles la conveniencia de no esperar a los últimos días, con el fin de evitar aglomeraciones que siempre dificultan el normal desenvolvimiento del servicio.

4.º Las dudas que puedan surgir, sobre la interpretación de la Orden que nos ocupa serán aclaradas y solventadas en un Negociado de Información que funcionará en la Intervención durante las horas citadas.

Palma a 29 de enero 1937.

## MATEO ROS

### NOTA

Las deudas especiales a que afecta la anterior Orden son las siguientes: Deuda del Patronato Nacional del Turismo.

Obligaciones de la Compañía Trasatlántica con el aval del Estapo.

Deuda Ferroviario amortizable del Estado al 5,50%. Emisión 1926, y Las emisiones de la misma Deuda 1928 y 1929 ambas al 4,50%.

## Donativos

CONTINUACION DE LOS DONATIVOS RECIBIDOS EN FALANGE FEMENINA CON DESTINO A LOS HOSPITALES DEL FRENTE.

Margarita Porcel, 1 camiseta, 1 camisa, 1 calzoncillo, 2 pares de calcetines, 2 pañuelos; Jerónima Beltran, 1 camisa de punto, 1 jersey; Sr. Vives, de Zinoguera, 1 camisa, 1 calzoncillo, 1 pañuelo 1 par de calcetines, 1 camiseta; Maria Oliver, 1 muda completa; Catalina Cirer de Mulet, 1 jersey; Catalina Verger de Sastre, 1 muda completa más una toalla; Sra. Velasco de Enseñat, 1 muda completa más unos zapatos; Margarita Ribas de Reyes, 2 mudas completas; D. Antonio Mayol y familia, 2 mudas completas; Catalina Martorell, 2 pares de calcetines, 1 docena de pañuelos; Una española, 2 mudas completas; Rafael Miguel, 3 chalecos, 3 camisetas, 3 calzoncillos, 9 pares de calcetines; Luisa Pons Cerdá, 2 mudas completas; Luisa Pons Cerdá 2.ª, entrega 2 juegos completos para recién-

nacido; Sra. de Muñoz, 1 muda completa; Marquesa Vda. de Vivot, 1 muda completa; Una española, 1 muda completa; Catalina Carbonell, 1 muda completa más 6 pañuelos.

## Diputación

Ha ingresado en la suscripción Nacional la cantidad de 2.025 pesetas recaudadas en las representaciones de la opereta Luisa Fernanda celebradas en el Principal de Palma (Segunda representación) y Kursal de Sóller, por elementos mallorquines que desinteresadamente han aportado un nuevo ingreso, en dicha Suscripción.

El Presidente de la Diputación señor Obrador en nombre del Excmo. señor Comandante Militar de Baleares agradece una vez más a dichos elementos y organizadores de dichas funciones, el patriótico gesto que han reiterado en Palma y en Sóller demostrando el elevado espíritu que les anima en estos momentos de prueba en que se decide la suerte de una España grande y libre. ¡Arriba España!

El Presidente de la Asociación de la Prensa D. Nicolás Brondo cumplimentó al Presidente de la Diputación ofreciéndose en el cargo estimando el Sr. Obrador la delicadeza.

## Accidente de aviación

Ayer por la mañana uno de los aviones Pollensa capotó resultando muertos, el Teniente de Navío D. Miguel Ruiz de la Puente y el Capitán de Infantería D. Antonio Melendreras Sierra.

Resultaron también dos heridos. Esta mañana a las diez y media se ha celebrado el sepelio de los fallecidos. Dos secciones de Infantería una de ellas de Marina rendían homenaje a los cadáveres.

La presidencia del duelo estaba compuesta por el Jefe Territorial de Falange, el Comandante Militar, el camarada Borrado en representación del Gobernador Civil, el Sr. Alcalde, Sr. Presidente de la Diputación, el Comandante de Marina, El Sr. D. Ramón Franco de Aviación, el Teniente Coronel de Aviación Aprile, el Presidente de la Audiencia y el Sr. Delegado de Hacienda.

El Clero oficiaba con Cruz alzada. Desde estas líneas recibían los familiares de los fallecidos nuestro más sincero pésame.

## Administración Principal de Correos

### Correo aéreo

Se pone en conocimiento del público que a partir del día 1.º de febrero, el servicio de avión será TRIMESTRAL, cuyas salidas serán:

Para MELILLA y CADIZ

Los lunes, miércoles y viernes. La correspondencia debe entregarse los sábados de 17 a 19 y los domingos de 10 a 12, los martes y jueves de 10 a 12 y de 17 a 19.

Para ROMA

Los martes, jueves y sábados. La correspondencia se entregará: Los lunes, miércoles y viernes de 10 a 12 y de 17 a 19.

Se recuerda que las cartas han de presentarse abiertas. El Delegado Militar en los Servicios de Correos.

## NOTA COMERCIAL

Durante la pasada semana se han recibido las siguientes mercancías:

1.966.000 kilogramos de harina de trigo; 421.000 de azúcar; 266.000 de aceite de oliva; 100.000 de cebada; 100.000 de salvado; 190.000 de trigo; 42.000 de sardinas prensadas; 29.300 de vinos y licores; 23.600 de café; 30.000 de maíz; 20.000 de vezas; 19.100 de tubos de plomo; 18.700 de leetjas; 17.000 de tabaco elaborado; 14.900 de aceitunas; 13.700 de jabon comun; 12.200 de sosa Solvay; 10.000 de cebada malteada; 10.500 de haba; 10.000 de bacalao; 7.700 de pieles sin curar; 7.900 de conservas de pescado; 7.600 de pulpa de remolacha; 6.000 de alubias; 4.200 de cartones; 4.100 de cajitas para cerillas; 4.000 de sosa cáustica; 4.000 de castañas; 3.300 de papel engomado; 3.400 de albayalde; 3.300 de planchas de zinc; 3.000 de crin vegetal; 3.300 de garbanzos; 2.500 de pescado fresco; 2.300 de productos farmacéuticos y medicamentos; 1.500 de cola en tabletas; 1.400 de sebo; 1.200 de papel de imprimir; 1.300 de chocolate; 1.000 de sulfuro de sodio; 1.000 de sulfato de sosa; 1.000 de piñones; 910 de jamones; 700 de mini; 640 de asfalto; 520 de agua de azahar; 485 de perfumería; 710 de almídon de arroz; 533 de sulfato de magnesio; 458 de material eléctrico; 373 de acetato de amilo; 396 de sulfato de zinc; 355 de tejidos; 325 de material fotográfico; 313 de películas; 340 de papel de envolver; 320 de sacos vacíos; 300 de harina de arroz; 240 de tintas variadas; 217 de ácido tartárico; 294 de papel de fumar; 170 de tripas en salmuera.